

Los seis polos de atención que ahora entregará el Hospital Adriana Cousiño

Con la migración de la salud primaria al nuevo Cesfam, el recinto asistencial entregará nuevas prestaciones

QUINTERO.-Luego que la atención primaria del Hospital Adriana Cousiño fuera traspasada al nuevo Cesfam de Quintero, el recinto asistencial entregará en su Consultorio de Especialidades atención secundaria, a fin de aportar con mayor resolutivez a las necesidades de la población.

Al respecto, la directora (s) del hospital, Carla Cárdenas, recalcó que el nivel primario de atención lo tiene bajo su administración el Departamento de Salud Municipal, siendo la puerta de entrada a la atención sanitaria con un enfoque de promoción y prevención.

Por otro lado, agregó, el nivel secundario posee un enfoque más curativo. "Las personas tienen el derecho de recibir las prestaciones en el momento que lo necesiten. Ese primer filtro lo hace la atención primaria, donde se evalúa y atiende", manifestó la profesional.

"Pero cuando el caso supera la capacidad de resolutivez del recinto asistencial -añadió-, el paciente debe ser derivado a los especialistas correspondientes, a fin de responder frente al mayor nivel de complejidad y aportar también desde el arsenal farmacológico".

POLOS DE ATENCIÓN

Frente a este cambio, la directora (s) del recinto asis-

tencial explicó en qué consisten los diferentes polos de atención que ahora se desarrollarán en el Consultorio de Especialidades. "Uno de ellos es el Policlínico de Tratamiento Anticoagulante, a cuyos pacientes se les hará seguimiento, exámenes y ajuste de dosis para que el tratamiento sea adecuado, hasta que corresponda su control con cardiólogo y éste haga nuevos ajustes", manifestó.

El Polo Neuroinfantil, por otro lado, cuenta con un equipo multidisciplinario compuesto por neurólogo infantil, médicos de familia con mención en niño, pediatra, fonoaudiólogo y TENS. Actualmente se encuentra en la sede de la Mutual, pero pronta-

mente se cambiará al consultorio adosado al hospital.

La profesional también destacó el área de Salud Mental, que cuenta con una alta demanda. "Nuestra idea es tener un equipo de psiquiatría y salud mental. Dispondremos de más horas médicas: 44 horas de médico general, más 22 horas de médico infante juvenil, más 22 horas de psiquiatra y un equipo multidisciplinario de psicólogos, terapias ocupacionales, enfermeras y TENS", detalló.

En este sentido, destacó que "los vecinos de Quintero que se atendían en el Centro de Salud Mental (Cesam) de Concón no van a tener que viajar, ya que ahora nosotros los vamos a recibir".

Otra área muy demandada por la población femenina es la de ginecoobstetricia, que tam-

bién contará con un polo de atención. "Vamos a abrir una cartera de prestaciones nueva. Vamos a ver casos de riesgo ginecoobstétrico. De esta forma, las mujeres no van a tener que atenderse en el Hospital Gustavo Frické, sino que podrán atenderse acá", aseguró. El polo de ginecoobstetricia contará con prestaciones de piso pélvico e infecciones de transmisión sexual, entre otras.

También se ha considerado el Polo de Rehabilitación Kinésica, "que atiende al área ambulatoria, de atención cerrada y urgencia. A modo de ejemplo, en un paciente con un accidente cerebrovascular, cuánto tardó en rehabilitarlo determina cómo va a ser su calidad de vida y cuán independiente podrá ser en su vida cotidiana. Mientras más precoz es la rehabilitación, más recuperación hay. Entonces, vamos a tener gimnasio de rehabilitación. Estamos preparando el espacio físico, ya que será un cambio de casa, con las mejores condiciones", agregó la directora (s).

El consultorio también contará con un Polo de Alivio del Dolor: "Entregamos atención de fin de vida a pacientes con cáncer y a sus familias en un acompañamiento y atención integral. Ellos llegan a través del oncólogo, quien nos refiere la historia clínica del paciente. El equipo está compuesto por médico, psicólogo, trabajador social y fonoaudiólogo".



Los cambios en materia de salud realizados en la comuna podrían beneficiar de forma importante a la población.